



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE SCRIS COMMUNIQUE - NUMERUS NO 3 - JUIN 2001

### **Elèves, classes et enseignants : quelques comparaisons entre cantons**

**En 1999, les classes primaires de Suisse comptaient en moyenne 20,1 élèves, celles du secondaire inférieur 19,1, soit respectivement 1,5 et 2 élèves de moins qu'en 1980. Les effectifs moyens des classes vaudoises sont plus élevés : 21,1 élèves au primaire et 20,1 au secondaire inférieur.**

L'Office fédéral de la statistique publie des indicateurs de l'enseignement qui permettent de comparer des situations cantonales, de suivre des évolutions dans le temps ou encore de situer un canton par rapport à une valeur moyenne nationale. La comparaison, pour la période 1999/2000, de la situation vaudoise avec des valeurs moyennes nationales montre quelques différences.

Pour les classes primaires, le nombre moyen d'élèves par classe est plus élevé dans le canton qu'en Suisse (21,2 contre 20,1). Au degré secondaire inférieur et secondaire supérieur (gymnase), le nombre moyen d'élèves par classe est aussi plus élevé dans le canton qu'en Suisse (respectivement 20,1 contre 19,1 et 21,7 contre 19,8). En revanche, le nombre d'enseignant par classe - en équivalent plein temps - est plus élevé dans le canton: 1,7 contre 1,6 pour le secondaire inférieur et 2,0 contre 1,9 au gymnase.

Le canton de Vaud occupe, au niveau primaire, le deuxième rang des classes très peuplées (derrière Argovie) et le cinquième rang pour le secondaire inférieur (derrière Valais, Argovie, Tessin et Fribourg).

La tendance générale montre qu'en Suisse, le nombre moyen d'élèves par classe

baisse régulièrement entre 1980 et 1985 pour le secteur primaire, et entre 1980 et 1990 pour le secteur secondaire inférieur. Les effectifs moyens connaissent ensuite une augmentation jusqu'en 1995, période à laquelle ils se stabilisent. On passe ainsi, pour le primaire, d'une moyenne de 21,6 élèves par classe en 1980 à 19 en 1985 et 20 dès 1995. Pour le secondaire inférieur l'effectif moyen passe de 21,1 élèves par classe à moins de 18 autour de l'année 1990 et remonte à 19,1 dès 1994.

Dans ce Numerus, vous lirez également :

- Les Offices régionaux de placement face à la baisse du chômage
- Conjoncture : Atterrissage?en douceur ?
- Le vote de la 5e Suisse

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 25 juin 2001

#### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Service cantonal de recherche et d'information statistiques tél. 021 / 316.29.99 - fax. 316.29.50  
NUMERUS No 3/2001 au format PDF (lisible avec ACROBAT READER); peut aussi être obtenu par fax.

#### **TÉLÉCHARGEMENT(S)**

[NUMERUS06.01](#)